

EL INDEPENDIENTE

OFICINAS Y TALLERES:
Calle 1ª Sur n.º 277
Apartado de correos: n.º 391.

DIARIO DE LA MAÑANA

Director, M. A. Casal

LA CORRESPONDENCIA
se dirige al Administrador
—Dirección telegráfica—
INDEPENDIENTE

AÑO IV

SAN JOSÉ, COSTA RICA, Miércoles 27 de julio de 1910

Num. 843

LINEA de VAPORES de la United Fruit Co.

VAPORES CARTAGO, PARISMINA y HEREDIA, de 5000 toneladas cada uno, harán un servicio de cabotaje; así:
Entre Limón y Bocas del Toro (Panamá), todos los martes a las 9 p. m.
Entre Limón y New Orleans, con escala en Puerto Barrios, Guatemala y Belize (Honduras), cada viernes en la noche.

VAPORES LIMÓN, SAN JOSÉ y ESPARTA, de 3300 toneladas cada uno, harán el servicio semanal entre Limón y Boston, saliendo de Limón los domingos en la madrugada.

Los pasajeros deben presentarse ante el Consul Americano en San José ó Limón, tres días consecutivos antes de embarcarse para NEW ORLEANS ó MOBILE a fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días.

Además, todo pasajero debe presentarse en la oficina del representante del servicio de cruceros de los Estados Unidos en PUERTO LIMÓN antes de embarcarse.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la "United Fruit Company", en San José ó Limón, ó a los sub-agentes SASSO y PIRIE, en San José.

E. J. HITCHCOCK,
Administrador.

"LA EDUCACIÓN"

Sociedad Librera M. V. Blanco & Co.

SAN JOSÉ

En esta acreditada Librería se encuentra el mejor surtido de obras nacionales: LA COCINA COSTARRICENSE, por doña Juana de Aragón; TRATADO DE LOS BIENES, por A. Brenes Gordoba, etc., etc., lo mismo que un buen surtido de papelería.—Se reciben órdenes de sellos de bule, de repunte, encuadernación y fotograbado. Los trabajos de litografía se atienden con prontitud y exacto.—Siempre hay surtido de las célebres plumas de fuente de PARKER.

La oficina de cirugía dental de don
NICOLAS F. MEZA
está en su propia casa, donde la ha tenido siempre.

Botica Moderna

Surtido completo.—Servicio esmerado

Se ha trasladado a la Avenida Central, al lado del Hotel Castilla, frente a la platería de don Ricardo García.

AZUCAR
de
FAMILIA
de
JUAN
VIÑAS

IMPORTANTE

AZUCAR DE LA AFAMADA MARCA
FEDERICO TINOCO

Hasta segundo aviso los precios de nuestro azúcar de familia de la acreditada marca **Federico Tinoco** serán los siguientes:

Azúcar de 1ª a \$ 8.00 el quintal neto
" " 2ª a \$ 7.00 " " "
" " 3ª a \$ 7.00 " " "

LINDO Bros., San José.

SOMBRERERIA

DE

ROBERTO MAROTO B.

Entre la esquina del Correo y la Gobernación, frente al Almacén de útiles del Gobierno, local que antiguamente ocupó LA PRENSA LIBRE.

Necesita Ud. vestirse?

Pues compre un traje completo, ESPECIALMENTE confeccionado para su cuerpo, con TALLAS A PROPÓSITO, de colores FIEMES y de corte IRREPROCHABLE. Caballeros, señoras y señoritas, o mismo que niños de ambos sexos, encontrarán a PRECIOS DE SITUACIÓN todo lo necesario en el

Gran Almacén de Robert Hermanos

En la renombrada carnicería CANOSSA

Además de tener diariamente carnes frescas de res, ternero y cerdo, tiene gran surtido de artículos de selchiche de las más acreditadas fábricas Italianas, y muchos otros artículos de consumo diario.

Los precios son los más baratos en plaza, pues se gana solamente la comisión.

COMIDA A DOMICILIO

Las personas que por cualquier inconveniente no puedan hacer preparar los alimentos diarios en su propia casa, podrán mandar llevar la comida de una casa honorable, en que se atiende con la mayor puntualidad y aseo a las horas en que el abonado lo desee y a precio sumamente equitativo, dada la calidad de los alimentos.

En la oficina de "El Independiente" podrán suministrarse los informes que se deseen al respecto.

ELDERS & FYFFES LTD.

Línea directa de Vapores

ENTRE PUERTO LIMÓN (COSTA RICA)
Y BRISTOL (INGLATERRA)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón a Bristol en 17 días

Salen de Limón cada quince días:

Pasaje de primera a Bristol, ida..... \$ 20
Pasaje de primera a Bristol, ida y vuelta..... \$ 38

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento. Para informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company, en San José ó Limón, ó a los sub-agentes, señores Sasso & Pirie, en San José.

E. J. HITCHCOCK.—Admor.

CERVECERIA TRAUBE

FABRICA DE CERVEZAS
Y AGUAS GASEOSAS

En esta fábrica, la más grande del país, se elaboran los siguientes artículos:

CERVEZAS: { Negra "Marca Estrella,"
Lager Bier, Doble,
Sencilla (Blanca y Negra)

REFRESCOS: { Cream Soda, MIELAPARRILLA,
Limonada, Kola, Ginger Ale.

Especialidad de la casa:

"Kola Doble" y "Kola Cham"

RICARDO

RIEBEL

Dentista Alemán

Frente a don Federico Tinoco

Casa de Salud del Dr. J. I. Toledo López

Servicio especial en asistencia de enfermos.—Los pacientes que no quieran ingresar en el Hospital General, tendrán en esta Casa todo el necesario de comodidades. Esta Casa está situada en un local convenientemente preparado, ESQUINA SURESTE DEL PARQUE CENTRAL, OFICINA A. A. GATEADAL.

DIRECTORIO PROFESIONAL

ALBERTO ECHANDI y MATIAS TREJOS.—Abogados y notarios. OFICINA, frente a la Casa Presidencial.

MARCIANO ACOSTA.—Abogado y notario.—Oficina: 175 varas al O. de la esquina N. O. del Parque Central.

DR. RAFAEL CALDERON MUNOZ.—Médico y cirujano.—Despacha en la "Botica Moderna" y tiene su casa de habitación al costado de la iglesia de "La Soledad".

VICTOR TREJOS.—Abogado y notario.—Heredia.—Tiene su bufete en la casa de la señora doña Trina Trejos v. de Flores.

VICTOR OROZCO.—Abogado y notario.—Despacha en su oficina, al lado de la casa de don Nicolás F. Meza.

JOSÉ J. CHAVERRI.—Abogado y notario.—OFICINA, en Heredia, casa de la señora Paniagua v. de Flores.

J. JORGE PONSECA.—Abogado y notario.—Despacha en Limón, en los altos de la casa en que está la BOTICA NUEVA.

OSCAR HERRERA.—Abogado y notario.—Despacha en su oficina, calle 1ª Sur n.º 54.

DR. JOSE MARIA BARRIONUEVO.—Médico-cirujano de la Facultad de Londres. Despacha al lado de la Botica Americana.

ISIDRO MARIN CALDERON.—Abogado y notario.—Oficina: calle 1ª Sur, n.º 80.

LUIS CRUZ MEZA.—Abogado y notario.—Oficina: en la casa que fue del doctor don Antonio Cruz.

NOTICE

Do you want to make a good business?—Please come to this office and we shall have the pleasure of giving the information to do it in which you will have a profit of 40 oyo.—Do not loose the time.—Try and judge!

PAGINAS ILUSTRADAS

Revista ilustrada nacional de gran interés

Director: don Próspero Calderón.

Administrador: don Juan Arias R.

Los temores del día Justa alarma de los pobres El gozo en el pozo

Cartago, la noble cuna de las libertades patrias, el asiento de las virtudes domésticas que hacía de la vida del hogar un paraíso encantado, la provincia azotada tan repetidas veces por los rigores de la suerte, sufre hoy una nueva angustia, es víctima una vez más de uno de esos presentimientos que dejan aterido el corazón humano.

Pobre Cartago! En pos de la tremenda catástrofe que la redujo á escombros, sobre su suelo fecundo vio erguirse amenazante una injustificable dictadura; y como si ni aun esto fuese bastante á satisfacer las iras del hado, so capa de necesidades del servicio se ve invadida repentinamente por una multitud de empleados que iban á absorberle hasta las heces la última gota de su savia.

Y ahora, cuando los damnificados pobres se consideraban felices en medio de su desgracia; cuando el óbolo del extranjero y el del hijo del país acudían presurosos á mitigar su hambre y cubrir su desnudez, esas gentes sufren suplicio apenas comparable con el de Tántalo; cuantos más días se pasan, menor es la probabilidad que esos infelices tienen de ser socorridos de veras. El dinero recolectado se está evaporando en pagar un lujoso tren de empleados, que, de seguro, dado el estado de desmoralización del país, no trabajan *por amor al arte*, sino *pro pane lucrando*. Y á ese paso, ¿quién nos asegura que no se eternicen los trabajos, al extremo de que todo el dinero de los damnificados se vaya en el pago de esas gentes?

Hoy mismo se asegura que la cantidad ya invertida es fabulosa, y mientras tanto es poco, muy poco, lo que se ha hecho hasta lo presente. Y si ya se ha invertido tanto en lo menos, ¿cuánto se necesitará aun para lo más?

Los entusiasmos irreflexivos propios del temperamento JUVENIL del señor Presidente de la República dieron, además, á los trabajos una organización incompatible con la cuantía de los dineros destinados antes que nada al socorro de los damnificados MENESTEROSOS.

Y no se nos venga con que se ha hecho tal y cual cosa, porque una réplica tal nos parecería tan inoportuna y aventurada como si abriéramos pública discusión sobre los ade-

sobre todo en una república. Nadá de publicaciones cuando ya entardezca, cuando ya no haya remedio al mal, caso de existir éste. Señor Jiménez, ya no es Ud. jefe de partido ni candidato; ahora es el Presidente de la República. Proceda, pues, como tal, ó creemos que sus discursos fueron sólo discursos.

Las postrimerías del Partido Republicano

El diputado Rodríguez le reza el De Profundis

Acierto de la gitana

El diputado don Rafael Rodríguez, autor de la moción de declarar *Benemérito de la Patria* al Lic. don Cleto González Víquez, que acaba de bajar de la silla presidencial, ha sido desde hace muchos años *fernandista* por esencia, presencia y potencia, y como tal, enemigo político del Lic. González Víquez. Vino la campaña electoral última, y el señor Rodríguez se alistó en las filas jimenistas, ni más ni menos que el Jefe del Partido á que pertenecía, Lic. Máximo Fernández.

Triunfa el Lic. Jiménez, y el Lic. Fernández se retira del escenario político, á lo que parece.

Ya desde mucho antes el cisma estaba establecido en el Partido: algunos, como Castro Quesada, *republicano* de nombre y *olímpico* de obra, era, desde los albores de la campaña, más jimenista que el propio don Ricardo; y dicho se está que no pudiendo don Ricardo ser *fernandista* jamás, tampoco podrá serlo Castro Quesada, por ser él más jimenista aun que don Ricardo, como queda dicho. Otros, como el diputado Rodríguez, seguían aparentemente en el bando *fernandista*; pero ciertos hechos los hacían sospechosos al *fernandismo*, y por consiguiente eran mirados de soslayo por sus copartidarios de ayer.

Pero lo que ha venido á hacer más inexplicable aun el misterio es la célebre moción de declarar al Lic. González Víquez *Benemérito de la Patria*. Presentada por Rodríguez, cuya filiación política era de todos conocida, y apoyada por Fonseca, no solamente partidario de don Máximo, sino también su compañero de oficina, todo el mundo se preguntaba si tal proposición podría ser de la aceptación del Lic. Fernández, tan enemigo del Lic. González Víquez que se creía llevaría hasta la tumba su encono contra quien por su causa fué desterrado del país; á lo menos así lo cree el Lic. Fernández.

Además, había hecho este señor tantos aspavientos cuando la muerte del *fernandista* señor Bolandi, que esto contribuía á aumentar la admiración general al ver que un *fernandista* propusiese, y otro apoyase, la moción de que venimos hablando, pues se creía que don Máximo no podría ser jamás desleal á la memoria de quien cayó bañado en su propia sangre á consecuencia de su ferviente adhesión á la candidatura del Sr. Fernández.

Y la admiración sube de punto cuando viene ahora el diputado Rodríguez y recordando que durante la campaña política última convirtieron todos

ellos en club político el recinto augusto del Congreso, hace ante los diputados, en un discurso que les dispara á quema ropa, formal renuncia de su título de *republicano*, dejándonos, eso sí, á todos en ayunas, pues nadie ha entendido claramente si se separa del *fernandismo* ó del *jimenismo*, como que hoy á uno y otro bando han dado en llamar *republicanos*.

Por lo que se ve, nosotros nos inclinamos á creer que él ha hecho abjuración del *credo fernandista*. Y ha tardado; ya ha llovido mucho desde que la mayor parte de los antiguos *fernandistas* se convencieron de que con don Máximo no se va á ninguna parte, por más castillos en el aire que se haga y por ilimitado que sea el número de promesas con que halague á sus partidarios.

Y esa convicción ha venido á arraigarse desde que una gitana aseguró á uno de los partidarios de don Máximo que éste moriría de viejo sin pasar jamás de la categoría de candidato.

Por lo que se ve, pues, el partido fernandista ya no existe; sus elementos están completamente DISGREGADOS. Y como el partido jimenista era quien daba número respetable al jimenismo, síguese de aquello que el partido jimenista está hoy reducido á su mínima expresión. Apenas lo componen una parte de los empleados públicos y unos cuantos que aun esperan que les saquen la tripa de mal año.

La fama de algunos desde antes de nacer

Patas de gallina en los acuerdos ministeriales

Enseña la psicología social que los mayores despropósitos en fuerza de su constante repetición, son aceptados al principio y pasan después á aumentar el número de mentiras condicionales, que diría Max Nordau, como verdades inconcusas.

En el proceso lento y ascendente de falsedades ó errores generalizados, se encuentra la explicación de la fama que damos á casi todos los hombres que hablan, que no escupen por hablar, pero que poco entienden de lo que dicen.

Aquí muchos habían tenido por artículo de fe la superioridad del talento ó instrucción de casi todos los hombres que hoy están en el Poder. Hágales buena pro; pero atiéndonos y bastarán nuestras palabras para hacer palpar, al más cerrado de mollera, lo absurdo que á borbotones se derrama de tal calificación.

Abramos *La Gaceta*, cualquier número; y nos encontramos con las mayores barbaridades, que no las cometería un niño de escuela.

¿Quién creería, por ejemplo, si no lo viese, que don Nicolás Oreamuno, secretario de Marina, cree que un buque de vela es un vapor? Y sin embargo el señor Oreamuno es tan ignorante en Marina, que en el nombre genérico de vapores comprende á las embarcaciones de vela, error monstruoso que no cometería el más novel grumete. Y sin embargo el señor Oreamuno es Secretario de Estado en el Despacho de Marina!

¿Qué hace el señor Presidente de la República, que no les

va á la mano á sus Secretarios? El buen nombre del país exige que no se nos exhiba así ante la atónita mirada del extranjero, porque—pensarán éstos—si todo un Secretario de MARINA ignora lo que es un vapor, de seguro que ese pueblo es el más atrasado de la tierra. Y esto no es verdad.

Y sin embargo nos habíamos acostumbrado á llamar talento al señor Oreamuno y creíamos que su título de abogado lo capacitaba hasta para ministro de Marina, él, que creía que toda embarcación es vapor.

Y ahí es un grano de anís. Abramos *La Gaceta* del 24. El señor Secretario de Gobernación ha firmado un Acuerdo, cuyo artículo 1º dice que "en el registro de automóviles se hará constar el nombre DEL DUEÑO Á QUIEN PERTENECE el vehículo". ¡Qué horror! "el dueño á quien pertenece" ¡Qué modo de estropear la lengua oficial! Y sin embargo el señor Presidente suprimió las escuelas de adultos!

De manera que según el señor Secretario, hay también DUEÑOS Á QUIENES NO PERTENECE una cosa.

Sin el *luminoso* artículo 1º del Acuerdo del señor Jiménez ya tendría trabajo para rató el Agente 2º de Policía, y seguramente ha querido evitárselo.

Y venga un cuentacho: un individuo publicó en un periódico un aviso en solicitud de un tenedor de libros que quisiera irse á trabajar en su finca; cuando más entregado al sueño se encontraba á eso de las dos de la mañana, fue despertado por fuertes golpes á la puerta; se levantó, se vistió y salió á abrir: era un individuo que iba á decirle que él era tenedor de libros que quería irse á la finca; y cuando el hacendado comenzó á hablarle de la clase de trabajos, le contestó el importuno: ah, no; yo he venido á comunicarle que quiero irme, pero no puedo, porque estoy comprometido aquí. Ya puede el lector imaginarse el disgusto del propietario, á quien se había hecho levantar á esas horas para semejante desatino.

Probablemente el señor Secretario de Gobernación conocía el cuentacho, y quiso evitarle al Agente 2º de Policía que á cada momento se le presentasen DUEÑOS á quienes no perteneciesen los automóviles.

Y como para rematar la obra de estropeo al idioma oficial, dice el Acuerdo en su artículo 5º, que "quien deseara dedicarse al oficio de *chauffeur* ó motorista de automóvil debe hacerse inscribir en la misma Agencia de Policía".

Pero buen señor, si Ud. mismo está diciendo MOTORISTA—palabra española—¿para que le enjalma *chauffeur*—palabra francesa?

Lo que puede resultar de repente con semejante procedimiento, es que las potencias europeas exijan los derechos de nación más favorecida,—por que si Ud. mismo no hubiera dicho MOTORISTA, pase que hubiese empleado *chauffeur*; pero en su caso es imperdonable ese apañamiento de galicismos.

Y sin embargo en la escuela teníamos á don Carlos, y aun se tenía él mismo, como el *non plus ultra* de los estudiantes. El asunto es criar fama y echarse á dormir.

Tipos Políticos de ocasión

Sembrar para recoger

Nosotros los que vivimos de la abogacía, buscamos siempre la oportunidad de tener de nuestro lado a los alcaldes, jueces, magistrados y á todos aquellos que puedan sernos útiles en nuestra profesión: proceder de otro modo sería ir contra los intereses de las personas que nos pagan por defenderlas y anular por completo nuestra habilidad abogadil.

Bien se deja comprender que don Cleto será en lo futuro el eterno magistrado, y desde luego, podrá ejercer influencia en lo que á distribuir Justicia se refiere. ¿Crean Uds. que nos lo habríamos de echar encima nosotros los abogados?

Proceder de otra manera, es de hombres que no saben nadar de pies.

Por eso hemos admirado al señor Rodríguez en su táctica política, desde el año 1902. Ha sido tan afortunado, que dió con lo que otros no han podido dar: con la diputación; y ha caído tan parado, que ya sus comitentes lo consideran necesario en el Congreso, y hasta indispensable. Así le pasó á Sanchez, según cuenta Cervantes: dió con su insula sin saber cómo ni cuándo, muy á pesar de los que madrugaron, cohecharon é importunaron y se quedaron "tirando tablas"; pero que ignoraban cierto arte en que no todos sobressalen, por falta de talento y sobra de poder.

El Sr. Rodríguez es oportuno ó oportunista, que da lo mismo; quiso tomarle el pelo á un calvo y lo consiguó, porque el calvo ha quedado satisfecho y agradecido, y el tomador de pelo se ha lucido y bien lucido! Necesitaba rodearse de cierta aureola y adquirir notoriedad y á fe que lo ha logrado.

Ahora, ¿para qué necesita al Partido Republicano? El Sr. Rodríguez aspira á más, y el Partido Republicano apenas puede obsequiar con diputaciones; el que ambiciona subir mucho, tiene que agarrarse del Olimpo. Por eso el Sr. Rodríguez abandona á los republicanos y se embarca en el bajel del Olimpo, para estar cerca del Júpiter y alcanzar su gracia, dejando á Pinto, Fonseca, —el que comparó á don Cleto con Washington, olvidándose de que Júpiter lo comparó á Rafael Núñez el dictador colombiano.— Como se ve, Rodríguez va en pos del insignie diputado *Chaqueta*, que supo endosar el Partido republicano al Olimpo, junto con todos sus caracillas, Coto, Pinto y demás allegados.

La pérdida del Republicano es lamentable; pero será otra nueva lección de política que recibirá, ó la última, porque según tenemos entendido, ese partido está completamente aniquilado y le pasará lo del alacrán hembra: ser devorado por sus mismos hijos.

En cuanto á los señores diputados que elogian y consideran digno de llevar el título de Benemérito á don Cleto, hacen bien, y tratan con ello de llevar el agua á su molino. Nunca como ahora son más oportunos los siguientes versos de Ricardo Palma.

Una estua de cobre y otra de oro, del mar rodaron en el fondo abismo; se hundió la que valía gran tesoro y la otra se salvó del cataclismo. Así entre los hombres vi pasar lo mismo: aquel que vale se hunde en mar ignota, pero el hombre de corcho siempre flota. KOKORO

Economías de cocina

En lo sucesivo, y según aviso que trae *La Gaceta*, las oficinas de telégrafo solo suministrarán fórmulas para los telegramas cuando se hayan de ocupar en el acto; los blocks de fórmulas para el que los desee, se venden á veinte centavos en el Banco de Costa Rica y en el Almacén Nacional.

Esas son economías de cocina. Con suprimir uno de esos empleados en disponibilidad que ganan \$300 al mes, habría, aun al precio á que pone el Gobierno el block, fórmulas para 180 000.000 (ciento ochenta millones) de telegramas al año, que creemos no se gastan ni aun en los Estados Unidos.

Esta economía salió mil veces peor que la de la comida del loro.

(De La Prensa Libre)

El violín del ciego

¡Pobre hombre! Su solo recuerdo arranca esta exclamación. Estaba privado desde su nacimiento de la facultad de la vista. No había conocido sino por el tacto las facciones de sus padres, no se había podido jamás recrear ante las bellezas de la naturaleza, no había admirado nunca los mil y mil objetos que constituyen un nuevo placer para nuestros sentidos.

Con esa alma artista que predomina en los ciegos, se había dedicado á tocar el violín, y de sus cuerdas arrancaba tan dulces melodías, tan tiernos trinos, que en ciertos momentos hacían pensar si serían quejas tristes de alma aquella, que vivía en perpetua obscuridad.

Era muy pobre, no tenía lazarlito. El alma compasiva que quería acompañarlo, ó mejor dicho, advertirle el peligro próximo, era objeto del agradecimiento del ciego, el cual, con semblante risueño, daba las gracias á quien le hacía tal favor. Tocaba por las noches en un cinematógrafo, y con la ganancia insignificante que esto le producía pagaba sus primeras necesidades, que eran muy exiguas. Vestía con la ropa que de caridad le proporcionaban los vecinos y comía una sola vez al día. Pasaba las horas tocando, y ya que no tenía alimento corporal entretenía el apetito con las suaves notas de su violín.

Una noche oscura y lluviosa, fué como otras al cinematógrafo, y al salir, unos hombres le dijeron que le iban á acompañar. Eran aquellos unos hombres sin fe, sin corazón. Comenzaron por quitarle el violín, pretextando aligerarle de su carga, y después de hacerlo caminar por calles que lo alejaban de su pobre y mísero cuarto lo abandonaron, llevándose su único tesoro.

¡Pobre ciego! ¡Cuántas angustias pasó, cuántos días de amargura y cuántos también de hambre! Una señora vecina publicó en su nombre una sentida carta y otra alma compasiva propuso y obtuvo que una de las casas más famadas de la ciudad le diese un nuevo instrumento.

Yo lo vi llegar balbuceante, tembloroso, levantar la tapa, abrir la caja que encerraba el objeto de sus amores y coger con trémula mano el arco y el violín. Varias muchachas le decían: ¿estas gestas contento, Polito? ¿Y cómo no iba á estarlo? Le habían proporcionado lo que para él constituía la mitad más bella de la vida! ¡Ah! si le hubieseis visto levantar la cabeza, con la nariz dilatada, aspirando ávidamente el aire; los míseros ojos húmedos derramar lágrimas, y con voz temblorosa llamar al niño y compatir con él una limosna que le habían dado! ¡Con qué febril anhelo estrechaba contra su pecho aquel instrumento que tanto había echado de menos, que tanto había llorado!

Toca, Polito, toca—le decían. El preludio el vals "Cuando el amor muere." No podía orsele, no, sin derramar abundantes lágrimas. El también lloraba. Pero lloraba dulcemente, de alegría, de amor al divino arte y tal vez por qué no? de gratitud hacia aquellas almas buenas, que le habían devuelto su mejor amigo: su violín!

CINDERELLA

¿Cuál es la tienda más surtida y á la vez el mejor y más barato almacén de sombreros y calzado en Alajuela? La de don José Figueredo.

DE FILADELFIA

El domingo pasado á las 9 y 35 de la mañana nos sorprendió un fuerte temblor que alarmó al vecindario, y todos nos quedamos perplejos esperando con ansias noticias del interior; pero hasta ahora no hemos tealdo ninguna. La casa que ocupa la Jefatura Política sufrió considerablemente y amenaza caerse. Creemos de Imperiosa necesidad la demolición de ese edificio mientras no se construye el proyectado. ¿Por qué será que la Municipalidad no ha reclamado ó solicitado del Gobierno los 8 000 colones que en efectivo le entró por la venta de terrenos baldíos? Con ese dinero ya se habría construido el edificio municipal.

Las calles, plazas y solares de esta villa están ya completamente limpias. Sólo extrañamos que nuestro activo Jefe Político no haya mandado cerrar tanto solar abierto y desocupado. Es peramos ver cumplida medida tan provechosa para el ornato de esta villa, ya que comprendemos que la base de los procedimientos del joven Villar es la ley.

Hace pocos días fué remitido al señor Gobernador un memorial contra nuestro Jefe Político, con firmas de cincuenta jimenistas de aquí, quienes negaron redondamente haber hecho eso y protestaron en favor del joven Villar, quien para ellos, á más de ser completamente imparcial, es la autoridad moralizadora y ordenada que necesitamos.

No se sabe quién sea el autor de ese panfletito; ¿lo sabe Ud., señor secretario? ¿Ud., García?

El caso es que el autor [ó autores] si no está en la Jefatura, digo, en esta villa, está en Santa Cruz, como lo creen otros.

El caso es que ese memorial apócrifo honra la conducta del joven Villar como autoridad.

En sesión pasada la Municipalidad aprobó unánimemente un Reglamento para los mataderos del cantón, elaborado por el Jefe Político. Ya era necesaria esa reglamentación.

Hace pocos días estuvieron aquí, de paso para Liberia, el celeberrimo expresidente Velasco, de Santa Cruz, el Jefe Político de aquel cantón, y la niña Josefita Urtecho.

Filadelfia, 12 de julio de 1910. CORRESPONSAL.

Lic. Juan Rafael Mora G.

Abogado y Notario Público.

Se hace cargo de todo lo concerniente á su profesión. Atiende negocios fuera de la capital. Oficina en San José.

Lote bien situado y barato

A 550 varas de la Estación del Ferrocarril al Atlántico, frente á propiedades en que se venden \$ 3.50 y \$ 4 vara cuadrada, se vende un lote de 10 varas de frente por 40 de fondo casi por la mitad de su valor. Tiene agua de la cafetería y está frente á la línea férrea. Aprovechen de la ocasión. En esta imprenta se informará.

Al lado de éste hay otro lote igual que se da en arriendo á módico precio tiene las mismas condiciones que el anterior en cuanto á magnífica situación, agua etc.

CASA EN VENTA

En la esquina suroeste del templo de Guadalupe se vende una casa cómoda, para una familia regular. Tiene buen solar con frente para construir. El tranvía dista cien varas y la cafetería pasa á frente de la casa. Entenderse con Ciriaco Zamora, apartado no 235, San José

Zelaya en los infiernos

Se vende baratísimo, casi por la mitad de su precio, un terreno de 6 varas de frente por 50 de fondo, en el cual hay una construcción de 24 varas, con agua y toda clase de comodidades. Dicha propiedad está ubicada á 25 varas al E de la placita de San Francisco de Mata Redonda.

Puede dar pormenores don Juan Torres en su establecimiento de barbería.

De Santa Cruz de Guanacaste Desacertado nombramiento

Por acuerdo número 387 del 2 de este mes, fué nombrado por la Secretaría de Guerra para alcalde de la cárcel de aquí, Toibio Gutiérrez. Este nombramiento, á más de ser ilegal es muy inconveniente, por ser sordo y demasiado exaltado en la política local el señor Gutiérrez y el cargo para que lo designaron es de mucha responsabilidad si se toma en cuenta que en la cárcel hay criminales cuya evasión es de temerse.

Por otra parte, Gutiérrez, estando en cabo de la guarnición, por favor, do quería entregar la *idem* al ex-Jefe Político Villar para sofocar el quijotesco levantamiento del 8 de diciembre del año pasado dirigido por el celeberrimo José López, ex aspirante á la diputación y actual á la Jefatura Política, para retrocederle el pesuazo á los calabozos.

¡Ojo, señor Ministro! pues deseamos, como el Gobierno, autoridades imparciales y juiciosas, no un Gutiérrez, ni un López, cuyos instintos—los de este dítimo—se han dejado ver en la propia Alcaldía con el policial Barrantes, el 8 de diciembre del año anterior y...

AMILCAR

Santa Cruz, 21 de julio de 1910.

DE SANTA BARBARA

Continuación de mis anteriores consejos

Las humildes amonestaciones que en ves pasada publiqué en este diario, hicieron reír y hasta llorar. Válgame Dios. ¿Qué quieren que yo haga? Solamente me concretaré á seguir haciendo cosquillas, pues cosa de llanto no me cuadra muy bien; por lo mismo allá voy; qué tensé el tiro y abran el paraguas.

El telegrafista, que tiene su *con qué manipulear*, cuando se enoja ó se contenta mucho, nadie le entien de su elocvente lenguaje; pero á Dios gracias, Mirlito está muy listo, y solito se va á no dejar el mensajero haciendo veces de telegrafista, porque en realidad, como es un mozo que no tiene pelillos en la lengua, no nos parece conveniente.

—Al tesorerero municipal, que es bastante desconfiado, suplicámole que siempre haga él los recibos, pues la verdad es que no tenemos nociones de la escritura china y nos encontramos en grandes apuros con esa letra de quien los está escribiendo en la actualidad.

—El cacique de San Pedro, don José Parejas, es un joven listo y resuelto, y más cuando le presencian un par de *sarditos* quien lo quiere ver. Tira cabezona y hasta *despuercuzada*. Si, amigo Alfredo, dedíquese á cumplir su misión y á tener más vigilancia, no sirviendo de *tiere*, porque como usted bien sabe, la cuerda en veces se revienta!

—El gobernador del barrio de Jesús, es que lo que toca á mí, no me conviene meterme en esos asuntos. Pero no; qué cuento; por eso me han enviado por estas tierras; y vaya abriendo la sombrillita, porque el aguacero comienza. Señor Emperador, ¿qué hay de aquel asunto con los Hidaigo y el *güeso* que usted, Sr., no quiso tapar para bien de los viajeros? ¿Como está usted, don Miguel?—Muy bien, tengo un millón y medio de firmas. Lo que toca á mí, así no mas no pongo la renuncia, por aquello de que en boca cerrada no entra mosca. Adios, saludes á Coliflor y demás yerbas aromáticas, y que don Ricardo me lo conserve hasta cuando dé otra "vuelta de carnera".

—La cafetería está completamente instalada. Ahora sí podemos decir que vivimos en el elemento de la vida del hombre y demás animales: aire puro, agua pura. ¡Salud, señora Municipalidad!

—Aquí todos quieren ser jefes políticos: desde el humilde hijo de cocinera, hasta el *creído* hijo de rico. Aprended á guilar el arado, á manejar el azadón, el machete. En pocos días os sorprenderéis del número de cosas nuevas que habreis descubierto, habreis aprendido qué trabajo cuesta el cultivo de ese pan comido con ingratitud por una multitud de gentes y que no podéis tocar en adelante sin enterneceros, recordando que el hombre ha puesto en él su esfuerzo y Dios su sol.

Si alguno se encuentra ofendido con mis consejos, espero su contestación para hacer el análisis y la síntesis de su persona. Santa Bárbara, 25 de julio de 1910. ALÍ

Novela nacional

Tenemos el gusto de avisar á nuestros suscritores que en el primer número del próximo mes de agosto daremos principio á la publicación de una interesante novela nacional, debida á la amena pluma del fecundo escritor que firma con el seudónimo de FRAY JUAN.

Es FRAY JUAN una de las más activas avejas del progreso moral de nuestros pueblos: con sus novelas, bien así como con sus demás producciones de otro género, "instruye y corrige, y al pueblo deleitando, á la sana moral le va guiando".

Si todo padre de familia comprendiese los beneficios de esa clase de lecturas, no habría uno que no regalase á sus hijos ó hijas con la dulce miel hiblea de las producciones de FRAY JUAN, que conforta al hombre para las luchas difíciles de la vida en todas y cada una de sus épocas.

¿Habrá cosa más grata para un padre de familia, que exhalar el último suspiro con la conciencia del deber cumplido, satisfecha el alma de haber puesto al alcance de sus hijos todos los medios de que dispone el mundo para moralizar al hombre y alejarlo de la sentina del mal? Se no pone que la muerte debe ser dulce ante tal convicción del alma!

Es por tales consideraciones, por lo que nosotros, restándoles espacio á los escritos políticos, dedicamos buena parte de nuestras columnas á las bellísimas producciones de FRAY JUAN, encaminadas todas á la moralización del lector, hombre ó mujer, niño, joven ó anciano.

Y hoy anunciamos esta nueva novela con alguna anticipación, para suplicar á nuestros agentes y suscritores lo avisen á los aficionados a esa clase de lectura, á fin de que nos pidan OPORTUNAMENTE la suscripción, antes de dicho día 1º, pues de no hacerlo así, nos ponen después en calzas prietas con su exigencia de que les mandamos números atrasados, como que no siendo éste un diario que persigue como objeto el negocio, no tiramos sino el número suficiente de ejemplares para nuestros suscritores, y de ahí que nos veamos después imposibilitados de servirles números atrasados, y que se disgusten los solicitantes por nuestra negativa.

EL INDEPENDIENTE no sale los lunes ni los jueves



MIGUEL ANGEL PEREZ, HABANA, CUBA.

Curado de Escrofulosis con LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

Aire impuro, malos alimentos, vestidos inadecuados y habitaciones húmedas son causas comunes de la Escrofula. Pero la causa más frecuente de este mal (del cual la tuberculosis no hay nada más que un paso) es la constitución delicada que muchas criaturas heredan al nacer.

Un niño afectado de escrofula necesita una alimentación rica en substancia animal y mineral que le suministre carnes y fuerzas para expeler fuera del sistema la causa del mal. Los alimentos ordinarios son insuficientes para nutrirle y hay que completar entonces la nutrición con la Emulsión de Scott, que suministra a las criaturas con mano pródiga la grasa que favorece el desarrollo de los tejidos vivientes y la substancia mineral que forma la materia plástica de los huesos y los nervios, limpiando la sangre de sus impurezas.

Es por esta razón que la Emulsión de Scott es considerada y recetada por todos los médicos del mundo como el Especifico de la Escrofulosis.



Precaución Necesaria.—No se confunda la Emulsión de Scott con otros preparados que se ofrecen como similares. La Emulsión de Scott es la única emulsión verdadera, la única que no se separa, no se enrancia, ni quema la boca, ni fermenta en el estómago. Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado á cuestas."

Las Tabletas de Croscota de Scott & Bowne y la Emulsión de Scott Legítima constituyen el mejor tratamiento de la tuberculosis en todas sus manifestaciones.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK

LAS MADRES

¿Serían saber. Con la mayor parte de las niñas, sus tribulaciones proceden de la falta de nutrición, tanto en calidad como en cantidad. Hoy día se denomina esta condición por el término de Anemia; pero las palabras no alteran los hechos. Existen miles de niñas en esta condición; algunas de ellas están en la edad de los misteriosos cambios que conducen al completo desarrollo y necesitan especial cuidado. Muchas sucumben en este periodo tan crítico y la historia de tales pérdidas es la más triste en el curso de la vida. Un tratamiento conveniente podría haber salvado á la mayor parte de estos tesoros de sus padres, si las madres hubieran sabido de la PREPARACION de WAMPOLE y la hubieran administrado á sus hijas, con el resultado de que habrían llegado á ser mujeres fuertes y sanas. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Para lograr el desarrollo de niños pálidos, raquíticos y demacrados, y especialmente aquellos que padecen Anemia, Escrofula, Raquitismo ó Enfermedades de los Huesos y la Sangre, no tiene igual, pues sus propiedades tónicas son excelentes. "El Sr. Lodo. Miguel A. Ortiz, de Habana, dice: "Un deber de gratitud me hace dirigirlas estas líneas para manifestarles que he usado con un éxito maravilloso su Preparación de Wampole, habiendo curado á mis hijos de enfermedades que venían sufriendo del pecho y raquitismo y con su uso los tengo con buena salud." Cada dosis es efectiva. Nadie sufre un desengaño con esta. En las Boticas

EMULSION DE SCOTT

Compuesta de Aceite puro de hígado de bacalao de Noruega, con Hipofosfitos de cal y de soda. Es la cura más rápida, más permanente y más positiva de la

ANEMIA

Esta enfermedad ataca con más frecuencia á las mujeres, debido á que la sangre de la mujer contiene más agua y menos hemoglobina y menos sustancia mineral que la del hombre. La Emulsión de Scott es el

REGENERADOR DE LA SANGRE

por excelencia; la purifica, la nutre, la enriquece; restituye al cuerpo las carnes y las fuerzas, y dá al rostro el color rosado de la buena salud. Es el reconstituyente más poderoso y más eficaz, tanto para la niña que va á la escuela, como para la madre que cria. Muy superior á todos los vinos tónicos, píldoras y preparaciones de hierro que se recomiendan, los cuales ennegrecen los dientes; enferman el estómago; causan estreñimiento y no curan la Anemia.

Nuestra marca de fábrica, representada por un "hombre llevando á cuestas un gran bacalao," se encontrará adherida á las cubiertas de papel color salmón que envuelven los frascos de la Emulsión de Scott Legítima. Emulsiones que carecen de ésta marca deben rechazarse como productos inferiores que no tienen más semejanza con la Emulsión de Scott Legítima que la que hay entre una moneda buena y otra falsa. La de Scott cura. Las imitaciones empeoran.



SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK

SORDERA

Si tiene Ud. algunos amigos que sufren de sordera, supradones del oído, ruidos en la cabeza, etc., dígalos que escriban á la Beebe Ear Drum Co., 15 Park Row, New York, mencionando este periódico, y se les enviará GRATIS instrucciones de cómo puede curarse por sí solo.—Correspondencia y folletos en Inglés y Español.

Emulsión de Scott

UN ALIMENTO PODEROSO. EPICAZ PARA TODAS LAS EDADES.

La Emulsión de Scott suministra no solamente la sustancia que el cuerpo necesita para crecer, sino también la que le es indispensable para reponer el desgaste diario de los tejidos y del cerebro. Es un alimento eminentemente digerible y asimilable que estimula el calor, la energía y la vitalidad, y es por consiguiente un benefactor de los convalecientes y encariños y de toda persona debilitada.

Ella abre al sistema abundancia de fósforo y hierro no en la forma metálica que daña los dientes y entorpece las funciones del hígado, como sucede con los preparados ferruginosos, sino en la misma forma orgánica y natural como se encuentran estos elementos tan esenciales de la vida, en la sangre y en el cerebro. Cada dosis de Emulsión de Scott se incorpora directamente con la linfa de la sangre y va á reforzar los tejidos del cuerpo volviéndose parte de ellos mismos.

Dejarse que uso con frecuencia la legítima Emulsión de Scott con resultados excelentes. La Emulsión de Scott reúne en sí un concepto condiciones medicinales y de preparación que NO ALCANZAN OTROS PREPARADOS SIMILARES, LOS QUE CON FRECUENCIA PERJUDICAN EL ORGANISMO DEL PACIENTE."
J. R. IGNACIO B. PLASENCIA,
Habana, Cuba.

SCOTT & BOWNE, Químicos, Nueva York

Almanaque de Pedro N. Gutiérrez Para 1910

De venta en LA EDUCACION de